
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３１年１月２４日（木） 

                           開会：午前１０時００分 

                           閉会：午前１０時２５分 

場所：委員会室 

 

 

 

１．「半田市多文化共生社会の推進に関する条例（案）」に関する意見募集の実施方法について 

 【鈴木幸彦委員長】条例案に関する意見募集の実施方法について、国際化への対応調査特別委員会委

員長の中村委員より説明していただきます。 

【中村宗雄委員】半田市多文化共生社会の推進に関する条例の市民の方への意見募集を、前回の政務

活動費の交付に関する条例の時と同様にみなさんに募集箱の設置、回収を協力して

いただきたいものです。日程としては、愛知県知事選挙がありますので、２月４日

（月）・５日（火）の２日間で設置したいと考えています。誰が何処に設置・回収す

るかは資料のとおりです。前回の政務活動費からの変更点は、山内議員の所は山本

佳代子議員、中川議員と新美議員は担当がありませんでしたが、議会全体で行いた

いと思いますので、今回は設置・回収の担当に加えさせていただきました。手順と

しては、事務局に募集箱などを取りにいっていただき、自分で組み立てて設置して

ください。施設には事前に事務局から連絡しています。回収は、３月１日（金）か

ら３日（日）に行っていただき、４日（月）には事務局へ提出していただきたいと

思います。なお、都合がつかない方がおみえでしたら、委員会で対応したいと思い

ますので、事前に連絡をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】この件につきまして、みなさんご協力よろしいでしょうか。 

          了承 

 

【鈴木幸彦委員長】担当が記載されている一覧表の資料がありますので、各会派に持ち帰ってスケジ

ュールを確認していただき、都合が悪い場合は事務局へ連絡するようお願いしま

す。 

【石川英之委員】募集箱などはいつから持って帰れますか。 

【小野田靖局長】準備ができましたら、国際化への対応調査特別委員会の担当から連絡を入れさせて

いただきます。 

【中川健一委員】今回日本語で意見募集するということですが、例えば中国語で出してくれと言われ

た場合はどうしたらよいですか。 

【中村宗雄委員】委員会で多言語化すべきか協議しましたが、主な部分はルビを振らしてもらうこと

にしました。条文はルビを振っても理解が難しいと思いそのままにし、概要版にル

ビを振ります。 

【中川健一委員】万が一、なぜ外国語でやらないかと聞かれた場合はどう回答すればよいですか。 

【中村宗雄委員】半田市は来年度から多言語化よりもやさしい日本語を推進していこうという考えが

あり、この文章を日本語がきちっと読めない方にはどうするのかというのは、その

ケアは我々が多言語化するよりも、無料の翻訳アプリを使用してもらうなど、我々

が多言語化するよりもそういったツールを使用して対応してもらえればと思います。 

【中川健一委員】意見書をいただいた後分析をすると思いますが、どういう対応になりますか。 

【中村宗雄委員】出てきた意見に「いたしません」との回答はやめたいと思います。 

【中川健一委員】どういった意見が出てくるか分かりませんが、委員会で検討して回答するなりして、

反映していくということですか。 

【中村宗雄委員】はい、その予定です。 

 



２．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

２月１３日（水）午前１０時００分 委員会室 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

１月２４日（木）午前１１時１５分 全員協議会室 

２月１３日（水）午後 １時３０分 全員協議会室 

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会、全員協議会は記載の日程で進めていくことでよろしいでしょう

か。 

          了承 

 

 

（３）はんだ市議会だよりの執筆要領等について（別紙資料２） 

【鈴木幸彦委員長】はんだ市議会だよりの執筆要領等について、広報委員会副委員長の中川委員より

説明していただきます。 

【中川健一委員】２か所変更点があります。執筆基準のうち、１点目は、文字数で、ＱＲコードに要

するスペースとして９文字分少なること。もう１点は、その他で、表現は個別に判

断していたのを、前例としてこういった表現にすると合意ができたものは、事例で

お願いする例を事例集として追加しています。市民にわかりやすい紙面とすること

を目的に変更しましたので、よろしくお願いします。 

【石川英之委員】例にある「～してまいります」を「～していきます」は当局側の発言だと思います

が、当局側の了解は得られていますか。 

【中川健一委員】委員会でも議論となりましたが、市民にわかりやすい紙面とするために行うもので、

特に当局側の了解は取っていません。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】答弁の内容を変更することはダメですが、語尾をわかりやすく変更するというこ

とで、当局にも私から話をさせていただきますのでよろしいでしょうか。また、

本日よりこの基準を適用したいと思いますがよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（４）竜の子街道プロジェクト関係市議会議長会規約について（別紙資料３） 

【小野田靖局長】竜の子街道プロジェクトは１年ほど前に吉良で勉強会を開催しましたが、その後は

関係４市で議長会を作って年に１回程度は集まろうとなりました。先般４市の正副

議長が碧南市で集まり、規約を作ろうという話になり、資料にある規約を決定しま

したので、ご報告をさせていただきます。第１条で名称を、第２条で目的を、以下

幹事とか会議についてありますが、第５条で会議以外に行う事業において経費を要

する場合は、参加者負担とすることとしています。当面、公費を使った予算化はせ

ずにスタートするもので、４市が合意したものです。今回１月に碧南市で集まった

時には、今年度の竜の子街道プロジェクトの進捗状況を碧南市の担当課長が説明し

ました。こういった形でスタートしますので、ご承知おきください。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり情報提供をいただきましたが、質問はございますか。 

          なし 

 

  （５）その他 

なし 

 


